
保障房建设是关系民生的大事保障房建设是关系民生的大事。。近年近年

来来，，国家不断加大保障性住房的建设力度国家不断加大保障性住房的建设力度，，取取

得了阶段性成果得了阶段性成果。。但同时但同时，，我们也要看到我们也要看到，，随随

着城镇化进程的不断推进着城镇化进程的不断推进，，住房资源供需缺住房资源供需缺

口会加大口会加大，，住房保障需求缺口也会加大住房保障需求缺口也会加大。。可可

以说以说，，政府工作报告对保障房的部署既着眼政府工作报告对保障房的部署既着眼

长远又关注当前长远又关注当前。。现在当务之急是要采取市现在当务之急是要采取市

场化运作的方式场化运作的方式，，为保障房建设提供长期稳为保障房建设提供长期稳

定定、、成本适当的资金支持成本适当的资金支持。。

——全国人大代表全国人大代表、、山西省临汾市市长山西省临汾市市长

岳普煜岳普煜

政府工作报告指出政府工作报告指出，，要从战略高度推动出要从战略高度推动出

口升级和贸易平衡发展口升级和贸易平衡发展，，并提出了今年进出口并提出了今年进出口

总额的预期增长目标总额的预期增长目标。。实现这个目标实现这个目标，，需要从需要从

33 方面来考虑方面来考虑：：其一其一，，要稳定和完善进出口政要稳定和完善进出口政

策策，，推动贸易平衡发展推动贸易平衡发展；；其二其二，，尽管今年世界经尽管今年世界经

济复苏仍存在不稳定济复苏仍存在不稳定、、不确定因素不确定因素，，但外贸环境但外贸环境

依然有好转的可能依然有好转的可能；；其三其三，，上海自贸区上海自贸区、、丝绸之丝绸之

路经济带路经济带、、2121 世纪海上丝绸之路等都在推进实世纪海上丝绸之路等都在推进实

施施，，将拓展国际合作的空间将拓展国际合作的空间。。我认为我认为，，实现这一实现这一

目标的压力不会很大目标的压力不会很大。。

——全国政协委员全国政协委员、、中国社会科学院经中国社会科学院经济济

研究所所长研究所所长 裴长洪裴长洪

今年为实现城镇新增就业今年为实现城镇新增就业 10001000 万人以上万人以上

的目标的目标，，我们一方面会沿用过去行之有效的政我们一方面会沿用过去行之有效的政

策策，，另一方面另一方面，，将会推出两项公益性计划将会推出两项公益性计划。。一个一个

是大学生就业创业计划是大学生就业创业计划，，旨在培养大学生的职旨在培养大学生的职

业技能业技能，，提升其适应市场的能力提升其适应市场的能力，，并鼓励大学生并鼓励大学生

创业创业；；另一个是农民工职业技能培训提升计划另一个是农民工职业技能培训提升计划，，

帮助农民工寻找到更好的就业岗位帮助农民工寻找到更好的就业岗位，，让农民工让农民工

能够就业能够就业，，稳定就业稳定就业。。

——全国政协委员全国政协委员、、人力资源和社会人力资源和社会

保障部副部长保障部副部长 胡晓义胡晓义
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政府工作报告强调政府工作报告强调，，加大节能减排力度加大节能减排力度，，

控制能源消费总量控制能源消费总量，，并提出今年能源消耗强并提出今年能源消耗强

度要降低度要降低 33..99%%以上的目标以上的目标。。这为能源企业淘这为能源企业淘

汰汰落后产能落后产能、、推动能效提高指明了方向推动能效提高指明了方向。。在在

当前和今后一个时期当前和今后一个时期，，推动能源生产和消费推动能源生产和消费

方式变革非常重要方式变革非常重要。。可考虑在继续加强能源可考虑在继续加强能源

强度约束的同时强度约束的同时，，进行能源消费总量控制进行能源消费总量控制，，从从

而增强节能减排考核实效而增强节能减排考核实效。。对此对此，，相关部门相关部门

应在政策导向上进一步加强引导应在政策导向上进一步加强引导，，给煤炭消给煤炭消

耗大户以切实压力和明确指向耗大户以切实压力和明确指向，，推动企业转推动企业转

型和能源消费结构调整型和能源消费结构调整。。

——全囯人大代表全囯人大代表、、晋能有限责任公司晋能有限责任公司

董事长董事长 刘建中刘建中

今年广义货币今年广义货币 MM22 增长增长 1313%%左右的目左右的目

标设定是合理的标设定是合理的。。要完成这一目标要完成这一目标，，需要需要

继续执行稳健的货币政策继续执行稳健的货币政策，，其中的关键之其中的关键之

一就是控制好流动性一就是控制好流动性，，让流动性保持适让流动性保持适

度度。。同时同时，，人民币信贷的增长也要适度人民币信贷的增长也要适度，，今今

年推行的一系列改革也将有利于年推行的一系列改革也将有利于 MM22 增速增速

保持在保持在 1313%%左右左右。。此外此外，，报告中报告中提出提出，，货币货币

政策要保持松紧适度政策要保持松紧适度，，促进社会总供求基促进社会总供求基

本平衡本平衡，，营造稳定的货币金融环境营造稳定的货币金融环境。。这也这也

是重点所在是重点所在。。

——全 国 政 协 委 员全 国 政 协 委 员 、、中 国 人 民 银 行中 国 人 民 银 行

副行长副行长 易易 纲纲

新型城镇化建设要根据当地的资源禀赋和新型城镇化建设要根据当地的资源禀赋和

具体实际有序推进具体实际有序推进。。第一个第一个““11 亿人亿人”，”，主要指主要指

离乡就业的人群离乡就业的人群，，意味着要把其中有能力意味着要把其中有能力、、有意有意

愿长期在城镇务工经商的农民工逐步转为城镇愿长期在城镇务工经商的农民工逐步转为城镇

居民居民。。第二个第二个““11 亿人亿人”，”，意味着要加强城镇化意味着要加强城镇化

管理创新管理创新，，不能一边高楼林立不能一边高楼林立、、一边棚户连片一边棚户连片，，

要改造城中村要改造城中村。。第三个第三个““11 亿人亿人”，”，主要基于中主要基于中

西部地区承接产业转移和经济增长潜力的角度西部地区承接产业转移和经济增长潜力的角度

提出提出，，有助于解决就近就业有助于解决就近就业的需求的需求。。

——全国人大代表全国人大代表、、全国人大农业与农村全国人大农业与农村

委员会委员委员会委员 张晓山张晓山

应当从三方面认识应当从三方面认识 1350013500亿元的赤字亿元的赤字。。

第一第一，，今年拟安排财政赤字今年拟安排财政赤字 1350013500 亿元亿元，，比比

去年略微增加了一点去年略微增加了一点，，但是仍然在正常范围之但是仍然在正常范围之

内内，，占占 GDPGDP 的比例稳定在的比例稳定在 22..11%%，，这是前提这是前提。。

第二第二，，安排一定数量的赤字是执行积极财安排一定数量的赤字是执行积极财

政政策的需要政政策的需要，，因为经济总量扩大了因为经济总量扩大了，，我们还要我们还要

继续投入继续投入，，光靠我们的自有资金不够光靠我们的自有资金不够，，就要发就要发

债债，，这是经济运行中的一种通用办法这是经济运行中的一种通用办法。。

第三第三，，安排赤字的题外之义是要防止地方安排赤字的题外之义是要防止地方

债务过度扩张债务过度扩张。。目前目前，，部分地方多年积累的负部分地方多年积累的负

债额较高债额较高，，要特别注意要特别注意。。

——全国政协常委全国政协常委、、经济经济委员会副主任委员会副主任

李毅中李毅中

继续取消和下放继续取消和下放 200200 项以上行政审批事项以上行政审批事

项项，，对企业来说是个利好消息对企业来说是个利好消息，，这是政府自这是政府自

我革命的成果我革命的成果。。以前以前，，企业在发展过程中需企业在发展过程中需

要审批的项目太多了要审批的项目太多了，，往往是等到审批下来往往是等到审批下来，，

市场机遇也消失了市场机遇也消失了。。简政放权简政放权，，为市场松绑为市场松绑，，

为企业添力为企业添力，，有利于企业做出科学决策有利于企业做出科学决策，，推动推动

产业结构调整产业结构调整。。

——全国人大代表全国人大代表、、江西铜业集团公司江西铜业集团公司

党委书记党委书记、、董事长董事长 李保民李保民
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